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PUNTO N. 11 ALL’ORDINE DEL GIORNO:  MODIFICA AL VIG ENTE 

REGOLAMENTO COMUNALE DI POLIZIA MORTUARIA. 

  

SINDACO - PRESIDENTE   

Qui sono alcune modifiche che ci vengono richieste in alcuni casi 

particolari che riguardano nella fattispecie le coppie di fatto, ci sono 

tantissime persone che convivono da anni, nel momento della morte poi di 

fatto tanto del nostro regolamento non se ne possono tenere conto e 

quindi non possono essere tumulati in comunanza e questo sarebbe un 

sistema per dare questo riconoscimento che in alcuni casi ci viene 

richiesto da persone che sono tantissimi anni che convivono, quindi la 

possibilità di essere tumulate insieme.   

Un’altra cosa è quella che riguarda una modifica sulla concessione per 

tombe di famiglia, dove c’è il riferimento anche collegato *** al coniuge o ai 

parenti e affini entro il sesto grado, salvo quanto previsto dagli articoli 

12/13, quindi anche su questo c’è una modifica che tiene conto delle 

convivenze anagrafiche che si sono costituite nel tempo, ovviamente 

previa la documentazione dello stato di famiglia, quindi che si possa 

presto andare a verificare.   

Un’altra questione è la durata della titolarità e la concessione agli eredi 

secondo il Codice Civile anche questo si dice che la concessione diventa 

trasmissibile in via ereditaria nei casi in cui la famiglia si è estinta. Poi 

abbiamo un problema che è legato alla modifica dell’Art. 27 alle sepolture 

private. Sapete che una volta… ci costruivano quelle famose tombe a 

pozzo dove praticamente veniva la salma una sopra l’altra… adesso con 

le ultime disposizioni di legge non si possono più fare in quanto ogni 

loculo, ogni salma, ogni feretro deve avere un’uscita sua che possa 

essere traslata senza dover modificare quelli che sono o sopra o sotto… 

su questo ovviamente cosa si pensa? Intanto di portare la tumulazione dai 

25 a 30 anni e consentire in casi particolari, non so se li avete visti, 

quando si tratta di spostare come viene trasferita una salma da un’altra 

parte o viene fatta la raccolta delle ceneri, di poter consentire di poter 

spostare la salma sotto, ovviamente nei casi in cui si trasporta la salma 
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sopra in un’altra sepoltura o anche un’altra sede cimiteriale, perché a volte 

capita un caso all’anno, però queste cose succedono.   

L’altro sono le estumulazioni straordinarie che il nostro regolamento 

prevedeva 25 anni, visto che a detta poi dei necrofori in 25 anni le salme 

non sempre sono mineralizzate, quindi si ritiene di portare a 30 anni 

questo tempo onde evitare anche dei costi perché quando poi aprono il 

feretro e vengono *** bisogna richiudere, quindi ci sono dei costi a carico 

delle famiglie abbastanza consistenti e queste sono di fatto le modifiche 

che erano in itinere che da un po’ ci stiamo lavorando dietro per andare 

incontro ad alcune esigenze che magari non sono massicce ma 

annualmente capitano un po’ di casi di questo genere.   

 

Si dà atto che: 
- alle ore 17:48 escono dall’aula i Cons. Armanino e Bacchella – 

Presenti n. 12. 
- alle ore 17:50 rientrano in aula i Cons. Bacchella e Landò – 

Presenti n. 14. 
 

CONS. MONDELLO   

Condividendo naturalmente la parte che riguarda l’adeguamento nelle 

convivenze, è una curiosità mia personale, volevo chiedere se tombe 

cosiddette a pozzo, sono ancora autorizzabili al giorno d’oggi, se ne 

esistono perché mi sembra un sistema molto antiquato e macchinoso, 

tombe di famiglia a pozzo, è un argomento macabro ma sollevare… se 

non potete poi lo fate sapete dall’Ufficio tecnico e una proposta che volevo 

fare, ho sentito scherzo ma è vero, me l’ha sollevato un esperto del 

settore, l’Art. 32 dove erano previsti 25 anni dalla tumulazione, nella nuova 

versione sono trascorsi almeno 30 anni è un suggerimento, poi… se si 

potesse elevare a 35 già di 10 perché mi hanno spiegato che con i nuovi 

sistemi dei feretri, materiali che li compongono, è molto più lento il 

dissolversi dei corpi…   

 

 Si dà atto che: 

- alle ore 17:53 rientra in aula il Cons. Armanino – Presenti n. 15. 
Rientra anche l’Assessore esterno Manca. 
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SINDACO - PRESIDENTE   

Per quanto riguarda la prima domanda mi sono dovuto documentare 

perché è una delle ultime cose che avrei desiderato fare perché… la 

domanda è una tomba a pozzo oggi non potrebbe essere autorizzata se 

non ché ogni… un deposito di salma deve avere un’entrata e un’uscita 

indipendente, di modo che qualunque spostamento, basta spostarlo a lato, 

si sfila il feretro senza scomodare chi sta sopra e chi sta sotto. Cosa è 

successo? Questo è intervenuto con delle ultime leggi, non so, 10/15/20 

anni fa, allora tutte quelle preesistenti ovviamente non si è imposto alla 

gente: la devi mettere a norma altrimenti… Perché sarebbe stato a parte 

impossibile magari riuscire ad adeguarle e d’altro canto finché ci sono dei 

posti disponibili vengono usate perché sarebbe un costo non indifferente 

per le famiglie, quindi la domanda: se possono essere autorizzate a oggi 

non *** no, le esistenti in tutti i comuni noi consideriamo che ci sono e si 

cerca di.   

Per quanto riguarda il *** gli esperti… Suggeriscono i 30 anni come data… 

perché i 25 in alcuni casi non in tutti, pochi in verità, *** non si era 

completato quell’effetto di mineralizzazione, credo si chiami così, sopra *** 

non si sono mai verificati, quindi al momento lascerei 30, se poi dovesse 

succedere come abbiamo fatto questo è una semplice modifica, però gli 

esperti che poi sono i necrofori non è che chi lavora in queste cose mi 

dicono che 30 anni sono più che sufficienti.   

Ci sono altri interventi? No, pongo in votazione.   

Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   

Esito della votazione: presenti e votanti n. 15 (assenti i Consiglieri 

Bardazzi, Brizzolara, Chiappara, La Cava, Mordini e Nucera),  favorevoli n. 

15.   

 


